



November 2014 | Lärmschutz in Rheinland-Pfalz

## Weitere Fluglärmessberichte veröffentlicht

Aktuell wurden die Messberichte für die Monate März und Juni 2014 der vier bestehenden Fluglärmmessstationen des Landes veröffentlicht; diese können [hier](#) kostenlos heruntergeladen werden.



Es ist vorgesehen, in diesem Jahr noch vier weitere Monate der vier Stationen auszuwerten, sodass für 2014 insgesamt sechs Messberichte pro Station vorliegen. Voraussichtlich werden diese im 1. Quartal 2015 fertiggestellt. Danach kann eine Zusammenfassung und Ergebnisbewertung für das Jahr 2014 erfolgen.

Das Landesamt misst im Auftrag des Ministeriums für Umwelt, Landwirtschaft, Ernährung, Weinbau und Forsten seit Februar 2011 den Schalldruckpegel in Gemeinden, die vom Flugverkehr des Internationalen Flughafens Frankfurt betroffen sind. Begonnen wurde im März 2011 mit einer Messstation in Mainz-Weisenau. Es

folgten Messinstallationen zur Erfassung der Fluglärmsituation in Nackenheim (seit Juni 2011), Mainz-Laubenheim (seit Juli 2012), auf dem Gelände der Mainzer Universitätsmedizin (seit Januar 2013) sowie in Wörrstadt (von Februar bis August diesen Jahres).

Die gemessenen Schalldruckpegel werden automatisiert auf den Webseiten des "[Deutschen Fluglärm Dienstes](#)" und in der Onlineanwendung „[Air Traffic Noise](#)“ der [gemeinnützigen Umwelthaus GmbH](#) veröffentlicht. Die Messsysteme sind so programmiert, dass sie ab dem Überschreiten von Schwellwerten zur Identifikation der Lärmquellen bzw. von Fremdgeräuschen Audioaufnahmen aufzeichnen. Für einzelne Monate, zukünftig i.d.R. einmal im Quartal, lässt das Landesamt im Auftrag des Umweltministeriums aufwendige manuelle Auswertungen dieser Lärmereignisse erstellen.

Bereits im Sommer 2014 wurden drei Monatsberichte zur Messstation Wörrstadt der Öffentlichkeit im [Aufgabenbereich Lärm der LUWG-Homepage](#) bereit gestellt. Auch die Messberichte der Jahre [2011](#), [2012](#) und [2013](#) stehen weiterhin online zur Verfügung.